Se admiten anuncios, esquelas de defunción recordatorios á precios convencionales.

Pagos anticipados.

tivis precing the property of

Número suelto 5 céntimos.

bayont de Albylos, sobre concesión



Diario de la tarde. Segunda época

FRANQUEO CONCERTADO PLAZUELA DE SAN ISIDRO

los originales

Número atrasado 10 céntimos

lands de Nemesio Conxáles, contra VI ON Ambalanta de Aras

Viernes 12 de Agosto de 1910.

cia reina gran alarraa, a consecuencia de la cuarine sut Q 3 n Meto Nalgunos malicioso a chacan la

ALMACÉN DE PAÑOS Junquera Hermanos

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70—Salamanca.

Este almacén, recientemente establecido, único en su clase en esta capital, con ventas por mayor y menor, que compite con los más importantes de Castilla, como en el breve tiempo que lleva abierto tiene demostrado, ha recibido elegantes y extensas colecciones en las más altas novedades, para entretiempo y verano, ofreciendo á su clientela grandes economías en las compras. Especialidad en artículos para sacerdotes.

Abonos para todos los terrenos y cultivos. -Pro luctos químicos agríc las.-Primeras materias. - Superfosfatos. - Sales potásicas. - Sales amoniales. - Sales nitrogenadas. -Sulfato de hierro. Janb -montif- gonamelad no oqueir la

MODIMA A LAMIDON

PASTAS FINAS PARA SOPA

ALUMNOS DE FACULTAD É INSTITUTO DOCTOR RIESCO, 47

Exámenes verificados en este curso, 163.-

Sobresalientes, 27, trece con matrícula. - Notables: 32. - Aprobados: 99. Hay ocho vacantes en el internado.

NOTA. Es el Colegio que obtuvo mayor número de matriculas y sobresalientes.

CONTINUAMOS

vendiendo desengañadamente y á PRECIO FIJO ECONÓMICO los tejidos de seda, lana, algodón, hilo y artículos de punto, todos los días menos los domingos y festivos en la

Lonja de la Cárcel, núms. 13 y 15 Salamanca.

JOSÉ ACEDO BERNARDO

Desde el día 1.º de Agosto en adelante, se bonifica á razón de UN REAL por cada DURO, en las compras que nos hagan de UNA PESETA en adelante.

Tengan muy presente, especialmente las Señoras, que en el acreditado comercio EL SIGLO XX, de Hernández y Almeida, encontrarán un inmenso y variado surtido en novedades para vestidos, desde las clases más infimas hasta las más altas fantasías en-crespones y encajes, additional

También presenta infinidad de artículos para labores por delicadas que sean, entre otras preciosas combinaciones para confección de Stores, así como ricos rasos para colchas y Edredones.

Ultimas creaciones en Echarpes.

PÉREZ PUJOL 4 Y 6

EL SIGLO XX

Lamparas filamento metálico 75 % de economía de las marcas OSRAM A. E. G. PHILIPS, C. G. E. SIRIUS de todos los voltajes é intensidades.

Venta de toda clase de materiales para luz, timbres, pararayos, ventiladores, motores DINAMOS, Lamparas de filamento de carbón. Onsib pur sy

Se hacen instalaciones de alumbrado público y doméstico, con los aparatos de las mejores casas de electricidad. Catálogos y presupuestos gratis. Precios nunca vistos en esta plaza.

CABEZAS Y MARTINEZ

Plazuela del Corrillo, núm. 34, esquina á la calle de Juan del Rey

IIINO MÁS EMPAPELARIII Se ga-Alfonso Carcia Castilla rantiza la elegancia en el decorado, aún al precio del papel más barato.

PINTOR Y DORADOR NO MÁS PAPEL Plaza Episcopal, 6,

Comercio de paños y no-vedades del reino y ex-tranjeros de

CALLE DE LA RUA, NUM. 25.-SALAMANCA

Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas, no sóle en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. Continuamente se reciben de los artículos de la temporada que estamos, extensas colecciones, lo mismo en entretiempo que en verano, poniendo una vez más de relieve que el jefe siempre ha rehusado vender clases de algodón muy similares á las de lana, evitando de este mo lo que el comprador de buena fe salga perjudicado. En artículos propios para el clero y comunidades, hay siempre un surtido inmenso.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid.

Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO,

Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.

Gran corseteria á medida casa NINO

Plaza Mayor, 46, principal. Dirigida por la muy acreditada corsetera de Biibao.

D.ª Manuela Moure

Constante exposición de modelos directos de las más afamadas casas de mi sami en ordera nu con

ELEGANCIA COMODIDAD È HIGIENE

Todos los que se dicen católicos y están afiliados al partido que ha dado en llamarse conservador, deben poner en la balanza de la justicia y de la verdad dos ideas que en su conciencia, si no está dormida ó cauterizada, lucharán reñidísimo combate.

Si ellos son firmes y verdaderos creventes tendrán la irrebatible convicción, de que el catolicismo por su origen divino, por su fin eterno y sobrenatural, está muy por eneima de la política, monton de míseras ruindades y de pasiones ofuscadoras. El que no confiese ésta verdad no es católico, ni tiene porque detener se ante la actual excitación de las ideas. Fanti al a amibob es e

Ahora bien, dadas las tendencias políticas de un Gobierno anticlerical, mejor dicho anticatólico que ha merecido las más fuertes censuras per parte del Sumo Pontifice, jefe supremo de todos los católicos, y ha sido objeto del aplauso entusiasta de las sectas masónicas enemigas declaradas de la Iglesia de Cristo... puede tener tranquilidad de ser suficientes para contener en su conciencia de católico verdadero el que permanezca tranquilo, sosegado, esperando el desarrollo de los acontecimientos sin sentir un grito de protesta en el fondo de su alma católica?

Y si es que esperan á que el jefe, el ídolo de sus ideales, el que según dicen, es el único que puede salvar la religión en España, dé voces de alarma, lance gritos de protesta, entonces más pesa en ellos la idea política que la idea católica.

Y en esa lucha inevitable, vencerá la idea del partido político, á la idea del partido del Pontífice, del partido de Dios.

El argumento es irrebatible. Pero aun hay más. El Sumo Pontífice ha visto con gusto, ha enviado su bendición á los católicos vasco-navarros por sus enérgicas protestas contra el Gobierno.

Maura calla, y el que calla consiente.

¿Con quién estarán los cató-

licos, con los que callan ó con los que protestan?

¿Puede compaginarse en las actuales circunstancias la tenaz pasividad sancionada por Maura con la idea católica?

Dia 13 .- Sabado. - Santos Juan Berchmans S. T. confesor, Hipólito, Casiano, Centola y Elena, martires; Radegunda, reina, y beata Gertrudis de Altemburgo, virgen.

Se reza de San Atfonso M.ª de Ligorio, Obispo, confesor y Doctor, con tito doble y color blares, conmemoración de la Octava de San Loreuzo, de la vigitia de Nuestra Señora y de los sant is mártires Hipólito y compañeres. El último Evangelio de la Misa es el de la vigilia. MISAS REZADAS

En las parroquias desde las cinco á diversas

Conventos de religiosos. - Misas desde las cinco á las ocho, de media en media hora. Conventos de religiosas. - Misa conventual á

las seis, seis y media y siete. MISAS DE HORA FIJA

A las siete. - Sancti-Spiritus, San Pablo, Es clavas (Rollo) y Purisima Conc. pción.

A las ocho,-Salesianos, Nuestra Señora del Carmen, Monjas de la Visitación, Capilla de las Hijas de María Auxiliadora, Siervas de María. A las diez. - San Martin, Nuestra Señora del escapado para verla. 151 memos

La seguridad personal en Francia

Es realmente deplorable la si tuación de nuestra vecina República. Rotos los vínculos religiosos, el laicismo va dando sus naturales resultados; la inmoralidad reina en todos los órdenes, y la falta de seguridad es tal, que más que una nación que quiere pasar por culta y civilizada, parece una de esas regiones donde el estado de atraso y de barbarie obliga á vivir en contínua 2020bra, llevando siempre en el cinto o en el bolsillo el arma salvadora, que viene á constituir la defensa y garantía social.

La gente maleante, siempre en aumento, lo invade todo, desde las calles céntrioas hasta los más apartados boulevares, Los malhechores y criminales glorifican sus hazañas, que sirven de escuela y aliciente á los demás, que se convierten en sus venga dores cuando aquéllos reciben el

merecido eastigo o la como la Los agentes de policía, lejos. el desarrollo del mal, son el objeto predilecto de las iras de los apaches, a quienes ni las leyes, ni las autoridades pueden poner emos hoy con ella? idelre diotos

En la actualidad, el castigo impuesto al apache Liabeuf es lo que más les obsesiona, presentándose las venganzas con tanta frecuencia, que, como dice un escritor, apenas pasa una semana sin que algún policía caiga bajo las balas de los furiosos vengadores del asesino de la calle de Aubri-le-Boucher.

La última hazaña sensacional se realizó hace bien pocos días. Mientras tranquilamente charlaba ó cuestionaba un agente con el cochero de un carruaje, cerca del boulevard de Sebastopol, sin motivo alguno recibió tres balazos en la cabeza que lo dejaron sin vida, sufriendo la misma suerte otro agente que pretendió cerrar el paso al agre-SOT.

El asesino fué lynchado por los transeuntes, pero el hecho, ya corriente, volverá á repe-

El estado de Francia es tan

grave, en este punto, que el prefecto de policía ha expuesto, como única solución, un proyecto resumido en estas líneas: «desarmar á los malhechores y a mar á la gente honrada.

culpa de todo al Gublerno y en

Es decir, que si su proyecto se lleva á cabo, en adelante los ciudadanos tendrán que armarse para hacer frente á los ejércitos de gentes, que por falta de la sólida educación moral que necesitan, son una rémora y un obstáculo para la vida de la sociedad francesa.

Por tanto, los senadores, los diputados, los consejeros municipales, los laureados y los empleados públicos, según los propósitos del precepto de policía, irán armados, formando una gran compañía, mientras que las personas á quienes no se les conceda, no podrán llevarlas en mo do alguno, y si se les hallase alguna, sufrirían por este solo hecho un castigo y una condena especial.

Y ya tenemos el privilegio, el odiado privilegio que tanto abunda en nuestros tiempos, á pesar de repetirse constantemente que fueron abolidos por la gran Revolución. La desigualdad necesaria, contrariando los falsos principios de igualdad y joh ironfa de la suertel el prefecto de policía, dice Mantenay, ha confiado, en una interview, su deseo de crear una clase de privilegiados el mismo día en que los liberales celebraban el 121 aniversario de la noche del 4 de Agosto, en la que fueron abolidos los derechos especiales de personalidades y corporaciones, entre los que se encontraban las prerrogativas que hoy se concede a ciertas clases sociales,

No es edificante el cuadro? Cuántas lecciones nos dá la Historia que no queremos aproun pariente suro que l'andoy

onarca espanol sintio exal-

También Castilla

El imponente movimiento católico de las montañas vasco-navarras, ha resonado ya en las llanuras castellanas. El sufrido labriego, que está dando vida y sudores para sostener en sus encumbradas esferas á miles de ciudadanos que, con las artimañas políticas gozan y se sonrien con el placer del triunfo y la sonrisa del desprecio, ha sentido la herida en lo más hondo de sus sentimientos, en la fibra profunda y tersa de sus creencias religiosas de honda raigambre, y se apresta a luchar animoso y denir que a las doce de la mobibib

Burgos, el solar del más decidido campeón de la fe, la patria del héroe legendario de la reconquista, ha dado la voz de alarma.

Todos los católicos de todos los matices políticos se han unido como un solo hombre bajo el lema «Conjunción de católicos antiliberales». Esa gran fuerza católica tiene su junta, junta entusiasta y decidida que trabaja

con entusiasmo creciente. Y Palencia, que aunque otra cosa digan todas las Geografías, es tan castellana como Burgos, ha lanzado á los cuatro vientos el grito del combate... Los católicos de Carrión han publica- ma. El caso de España es muy

do una hermosa alocución de la que son los párrafos siguientes: «Los católicos de Carrión

suffiendo el pan y el vino.

quieren hacer oir su voz de adhesion al Papa y al Episcopado y de protesta por la violación de sus derechos. Con este fin invitan á todos los católicos para una grandiosa manifestación de carácter exclusivamente católico, el lunes 15 de Agosto, fiesta de la Asunción, sis solonia a nagaq

A Carrión ¡Católicos Castella-

Los que no puedan asistir envien sus adhesiones energicas, valientes, reveladoras de sus creencias y de su disposición de ánimo, que levanten nuestro espfritu y enciendan nuevas ener gías y hagan ver el anhelo del

pueblo castellano, di anno a Todos á demostrar, que somos los castellanos ante todo y sobre todo católicos.

Todos á patentizar al Gobierno y al sectarismo, que odiamos la irreligion. and in horomusa s

Todos á demostrar que si damos al Estado el dinero, que á fuerza de sudores ganamos, si le damos la vida de nuestros hijos, es para que se nos oiga, se nos atienda y no se nos desprecie.»

Bien por los católicos carrionenses, y que ese grito encuetre resonante eco en todas las comarcas castellanas. 100 no asibiosi

SUELTO COMENTADO

Han sido muy comentadas en los Círculos políticos las siguientes manifestaciones publicadas por La Epoca en una carta de París. serutium senoiario

Dice así:

«¡Loque hablaron don Alfonso XIII y M. Briand!... Los invitados al almuerzo de Rambouillet, que presenciaron á honesta distancia ese diálogo, aseveran que su conversación fué viva, animada, intensa y aun anaden que vieron reir muchas veces a don Alfonso, mientras que M. Briand Calveton, Aznar, Burell adaldad

Esto último nada de particular tiene, pues sabido es que Monsieur Briand, como M. Clemenceau, es hombre de despierto y agudoingenio, y resulta un amenísimo conversador.

¿La totalidad de la conversación? No hubo taquigrafos ni siquiera ofdos indiscretos. 20 118 515

Lo único que se sabe es su síntesis, o una frase de M. Briand, que puede sintetizarla.

El primer ministro del Gabi nete francés no ha ocultado entre sus intimos esa frase, y ella ha llegado hasta mi con toda clase de garantías de autenticidad, transmitida por labios de un personaje frances. Vons Jom

Aun cabe decir más: esa frase la conoce à estas horas medio guientes decisionest

Según parece, M. Briand dijo á don Alfonso XIII, cruzando las manos, casi en tono de súplica más que en tono de recomendación, estas palabras: 98 900 7 897

-Créame V. M., España no debe romper con el Vaticano. Diga a su Gobierno que no rompa con Roma. I ob notizono al ob

Y como interesante comentario á esas palabras, para disculpar sin duda la politica francecurrir con sus datos leoibañar, as

-A nosotros nos llevó la pendiente más lejos de donde creíamos haber ido, y así y todo, sin la torpeza del Vaticano, no hubiéramos llegado á la ruptura y aun estaría el Nuncio en París y el embajador de Francia en Ro-THE POSTERNIALDER FOR SHOTSTON

tranjeros de

distinto del caso de Francia, y aunque existiera esa misma torpeza, debe evitar la ruptura á todo trance.»

De todas partes

Paris.

Entre las clases pobres de Francia reina gran alarma, á consecuencia de la enorme subida que están sufriendo el pan y el vino.

Todos han visto las causas de este encarecimiento en las inundaciones que originaron enormes daños en los campos. 2010 that sol Box 21

Los cereales no han granado en su época normal y las viñas se han perdido en muchísimas regiones.

Los peritos aseguran que las cepas, á consecuencia de la excesiva humedad del terreno, no producirán en dos años. Los almacenistas de vino compran todo el que hay y lo pagan á precios elevadísimos.

-nitalan) = Roma.

Durante las últimas elecciones municipales fueron enviados á distintas regiones, donde se temía que ocurrieran desórdenes, destacamentos de carabineros.

Cien carabineros procedentes de Roma, que terminadas ya las elecciones regresaban á su ordinaria residencia, se encontraron con la desagradable sorpresa al llegar á Ronciglione de que no se les tenía preparado alojamiento.

Se reunieron en la plaza, llamaron al alcalde, y éste les dijo que no había recibido ordenes de ningún género y no tenía preparadas ni camas ni comida para ellos.

Los carabineros celebraron un mitin al aire libre al que acudió numerosisima concurrencia. Algunos hablaron en términos violentísimos, y entre los aplausos de la multitud, decidieron por unanimidad acordar la huelga general.

La indisciplina cundió entre los huelguistas, y los oficiales impotentes para dominarlos telegrafiaron á Roma. El Gobierno reconcentró fuerzas en Ronciglione, y trasladados los huelguistas á la capital, y sujetos á un proceso sumarísimo, treinta de ellos han ingresado en las prisiones militares.

CRÓNICA DIARIA

Los beneméritos padres de la Patria se han reunido en cónclave parlamentario. Canalejas, Calvetón, Aznar, Burell y Merino.... cuatro números y un cabo.

El ministro de la Gobernación, cantó en estrofas elegiacas los episodios epopéicos de sus luchas titánicas con los huelguistas bilbainos; y atribuyó el desenlace desastroso semitrágico de su expedición al odio enconado entre patronos y obreros, odio bien claramente manifestado en el incidente surgido entre la presidencia y los huelguistas.

Y los Licurgos de este país envidiable han tomado sus medidas, en las que se nota la mano del Sr. Canalejas, del hombre de los prólogos como le llamó Cánovas del Castillo. Porque diganme si no tienen todos los visos de un prólogo las siguientes decisiones:

Dirigir una real orden al Instituto de reformas sociales reclamando el envío de todos los datos reunidos en épocas anteriores y que se relacionen con la reglamentación del trabajo minero. The man technology

Que el Instituto siga estudiando la cuestion de la jornada en las minas.

Que el ministro abra una información á la que pueden concurrir con sus datos los mineros y los patronos de las diferentes regiones. To be a self-leading of month

Prélogo, prélogo!

Entre tanto los obreros no comen y emprenden su viaje á Barcelona en busca de trabajo.

Pero, que si quieres. Buena está Cataluña para los obreros: los metalúrgicos en nes. Su mirada sombría no inspi-

huelga, y los obreros de las fábricas de Sabadell que no hace dos días que rompieron la cabeza á uno y abrieron la barriga á otro de los que continuaban trabajando, no son los mejores alicientes del trabajo.

Y en Bilbao se suspenderán las fiestas que debían comenzar el día 15. Y no habrá corridas de toros... ¡la fiesta nacional suspendida!

Y para que se vean las cosas. Algunos maliciosos achacan la culpa de todo al Gobierno y en particular á Canalejas por aquella baladronada de «arreglaré la huelga... o contra la ley».

Delicioso país el nuestro. Esto es Jauja corregida y aumentada. Los obreros que antes sudaban el trabajo si querían encontrar el sustento de sus hijos, ahora se encuentran mucho mejor-como dijo Perezagua-tendidos á la sombra de los cas-

F.R. the saluration moral que

EL VIAJE DE D. ALFONSO

INCIDENTE

Tomamos de El Correo de Guipúscoa, de San Sebastián:

«La censura española ha impedido comunicar la noticia de un pequeño incidente ocurrido á don Alfonso en Juvisy, durante su viaje á la isla de Wight:

»Conozco detalles del suceso por un testigo presencial.

»Al llegar el tren á Juvisy, y en el momento de asomarse don Alfonso á la plataforma del coche salón para recibir el saludo del prefecto, un caballero de aspecto venerable, decentemente vestido, que llevaba en el ojal la cinta de la Legión de Honor, se encaró con el monarca, gritando: «¡Vive le Saint-Siege!» (Viva la Santa Sede) y le apostrofó por la conducta que el Gobierno español sigue con el Vaticano.

»Se produjo un pequeño tumulto, y el caballero fué inmediatamente arrestado.

»En el puesto de Policía más próximo se identificó su personalidad.

»Es Mr. Raoul de Legaillé, coronel retirado, antiguo zuavo pontificio y persona perfectamente honorable.

»No llevaba ninguna arma, ni siquiera bastón, y declaró que paseaba por el andén esperando á un pariente suyo que debía llegar á Juvisy; pero que al ver al monarca español sintió exaltarse sus sentimientos católicos y quiso protestar contra la política sectaria de los ministros de

don Alfonso. Mr. Raoul de Legaillé fué puesto en libertad provisional

»Los católicos de Juvisy han dejado sus tarjetas en el domicilio del veterano defensor del Pontificado.-C.»

LOS DOS HUERFANITOS

(CUENTO)

Era una tarde cruel, una tar de capaz de hacernos creer que estábamos en Siberia; el termómetro marcaba cinco bajo cero, á las cuatro, lo que hacía presumir que á las doce de la noche la temperatura descendería seis ó siete grados más. Por las calles no transitaban más que los que tenían precisión de salir á cumplir con sus deberes; la nieve, que no cesaba de caer desde las primeras horas de la mañana, dificultaba enormemente su penosa marcha.

Por la calle de Bailén desembocó en el Viaducto un niño que representaba ocho ó nueve años; iba casi desnudo, cubierto con una chaqueta rota, sujeta á la cintura con un bramante, y con los pies descalzos. A pesar de sus pocos años, se advertían en su semblante demacrado las huellas de todo género de privacio-

raba compasión, casi daba mie-

En dirección contraria venía otro chiquillo, poco más ó menos de la misma edad; pero de muy diferente aspecto. Su trajecito, bien remendado y limpio y su carita colorada y mofletuda, denotaban su relativo bienestar. Debía tener prisa, porque procuraba andar lo más rápidamente posible; de vez en cuando se detenfa un segundo, se quitaba la gorra, miraba algo que llevaba dentro, y volvía á ponérsela cuidando de no estropear lo que en sitio tan extraño guardaba.

Un grito de terror se escapó de su garganta, y precipitándose sobre el otro pequeño que venía en sentido inverso, le aga rro con toda su fuerza hasta que consiguió tirarle al suelo, entablandose entre ambos el siguiente diálogo:

«¿Qué ibas á hacer?» «A tí que te importa. » «Noteenfades, hombre, pero ¿no comprendes que subiéndote ahí podías escurrirte y caerte? «Pues precisamente es lo que quería » «Te hubieras matado.» «Eso buscaba.» «¡Qué horror! ¿Tú no sabes que el que se mata se condena?» «¿Qué es eso?» «Que no puedes entrar en el cie-

«Nunca he ofdo semejante cosa; lo único que sé, es que el que tiene hambre y frío se quita la vida para descansar.» «¿No te ha enseñado tu madre á rezar?» «No la he visto jamás, ni sé si la tengo.» «¡Pobrecito! ven conmigo, voy al cementerio á llevar una rosa que tengo en la gorra á la mía; murió hace ocho días, y como estará muy triste sin mí, me he escapado para verla. ¡Si vieras qué buena era! Me enseñó oraciones muy bonitas, y cuando le faltaba trabajo y yo lloraba porque no me daba pan, me decía: «Espera un poquito y ten confianza en la Virgen, verás cómo nos lo envía»; me sentaba sobre sus rodillas, y rezando el rosario me quedaba dormido, y á la mañana siguiente al despertar, siempre tensamos algo que comer.» «Yo me he despertado muchos días como me dormí, sin una miga de pan. « Porque no sabías pedírselo á Nuestra Señora del Perpétuo Socorro. Todos los niños somos hijos suyos, nos quiere mucho y no nos desampara, it sman la official to us a

Si tú quieres vivir conmigo, seremos hermanos, trabajaremos juntos y cuando Dios disponga, volaremos á la gloria para reunirnos con mi madre que también lo será tuya»... ¡Qué bueno eres! no me separaré nunca de tí, te voy á querer mucho, y tú me enseñarás todas esas cosas tan bonitas». Llegaron al cementerio y arrodillándose sobre la nieve, depositó el huérfanito la rosa que con tanto amor dedicaba á su querida muerta, luego besó la lápida diciendo muy bajito mil frases de cariño, y volviéndose hacia su nuevo amigo le preguntó: ¿Quieres que durmamos hoy con ella? ¡debe de teser tanto frío! «!Sí, ya lo creo, será la primera noche que yo no pase solo». Los dos niños quitaron con sus manitas, amoratadas por el frío, la nieve que cubría la lápida, y acurrucándose abrazados cubiertos con la bufanda del primero, se entregaron al sueño como si dormiesen en el regazo de una madre cariñosa. Oyeron un cántico celestial y envueltos en una nube de luz suave y sonrosada, subieron en brazos de un ángel á la mansión donde se desconocen las amarguras de la vida.

MARIA DE PERALES.

Por si conviene

Procedimiento electrico para grabar el cristal.

Se coloca el cristal encima de una mesa de modo que resulte perfectamente horizontal. Después se recubre con una solu- posa.

ción algo espesa de acetato de potasa. En uno de los bordes de la lámina de cristal se coloca un hilode platino, del cual uno de sus extremos se introduzca en la capa de acetato y el otro extremo se une al polo positivo de una pila eléctrica. Por último se toma con la mano el electrodo negatitivo terminado también en platitino, pero con una masa ó estuche aislador por donde se coge. Ya no hay más que escribir ó dibujar lo que se desee sobre la lámina de cristal. Un surco se produce por todo lo que toca el electrodo y después quedan los trazos grabados con gran fidelidad sobre el vidrio.

Variando el hilo de platino que sirve de electrodo se pueden hacer más gruesos ó delgados los trazos, pero es preferible un hilo de regular diámetro y que termine en punta o bisel.

Los abones químicos en el cultivo de la patata

El rendimiento medio de este tubérculo por unidad de superficie es muy pequeño en España, debido principalmente à que siendo, como es, una planta exigente en materias fertilizantes, no se la abona en la proporción necesaria para que adquiera su total desenvolvimiento, y su corta producción da lugar á que alcance un precio que hace imposible toda aplicación que no sea la

alimentación humana. La industria de la feculería se hace difícil en España, porque la patata de nuestro país, además de tener muy elevado precio, es poco feculera, y se necesita, por lo tanto, mayor cantidad de tubérculos para obtener un quilogramo de fécula. Duplicando ó triplicando la producción, se llegaría á reducir el precio de venta por la reducción del coste de la patata, y entonces seria posible la implantación de esta industria, dando margen á la importación de nuevas variedades especiales para la feculería, y á la propaganda necesaria para lograr el consumo de los resíduos de la fécula de patatas, que tienen especiales condiciones para la alimentación del ganado, con lo cual también la industria pecuaria aumentaria en beneficio de la agricultura en parti cular y del pais en general.

La zona regable de España aumenta de dia en dia. El cultivo de la remolacha azucarera está limitado en el momento que están limitadas también por la ley las fábricas que se dedican á la transformación en azúcar de la raiz de remolacha. Los terrenos que se venían dedicando á tan lucrativo cultivo y que hoy se ven privados de dedicarlos al mismo, tienen todos ellos condiciones inmejorables para la produc-

ción de la patata. El cultivo de la patata es bien co. nocido en España, y desde el punto de vista mecánico no podemos decir que está desatendido. Sólo falta, para aumentar la producción, fertilizar copiosamente las tierras, para que encuentre la planta elementos suficientes para la formación de grandes masas vegetales. No bastan los estiércoles, como no han vastado para el cultivo de la remolacha. Es necesario acudir á los abonos químicos, y encaminados a este fin hemos realizado numerosas experiencias, de algunas de las cuales transcribimos los resultados á continuación, para llevar el convencimiento al ánimo de los agricultores, de que abonando bien y sin modificación transcendental alguna en el cultivo, pueden duplicarse y aun triplicarse las cosechas de patatas, y por lo tanto, ser remunerativa su producción en las proporciones que pudiera serlo la remolacha azucarera, à quien creemos debe sustituir entre ciertos límites, y con lo cual se resolvería uno de los problemas agricolas de actualidad.

De sociedad

Han regresa do:

De San Sebastián el diputado provincial, don Leopo'do Alonso y fami-

-Del campo don José Manuel Garcia, acompañado de su distinguida es-

-- Mañana se cumple el segundo aniversario del que fué en vida nuestro respetable amigo don Juan Casimiro Mirat.

Su acendrado amor y cariño traducido en obras, siempre fué proverbial para su pueblo, debiéndole este en justicia tributar un recuerdo imborrable á su memoria.

Por nuestra parte encomendamos su alma al Señor, y envíamos nuestro más sentido pésame á su distinguida familia.

Bibliografia mercantil.-Recomendamos á todo comerciante adquiera el «Memorandum de los escritorios mer cantiles y dependientes de comercio», que vende la casa Bailly-Bailliere, de Madrid.

Es una obra utilísima en la cual, por cierto, trata á fondo de los sistemas más eficaces para recaudar en un establecimiento, recomendando como el mejor la Caja Registradora National.

Esta compañía fabrica 600 distintos modelos para toda índole de negocios. Informes gratuítos, Preciados, 11 .-Madrid.

El tiempo en Salamanca.-Barómetro, 699'22.

Sol, 39'5. Máxima, 2612. Minima, II'2. Seco, 18'2. Hú nedo, 124. Viento, S E 2. Cielo, despejado. Tiempo: bueno,

Se necesita un ama de cria, con buena leche, para criar en su casa. Informarán calle de los Leones, núm. 1.

En poder del vecino de Olmedo Manuel Rubio, se halla depositada una caballería menor que andaba extraviada por aquel término municipal.

La de egación de Hacienda de esta provincia hace seber al Ayuntamiento de Béjar el acuerdo tomado por la Tesorería en los expedientes de apremio seguidos contra varios contribuyentes de dicha localidad por el concepto de urbana.

El Ayuntimiento de Salamanca remite á este Gobierno un anuncio convocando por segunda vez á los representantes de los pueblos del partido de la capital, con el objeto de examinar y aprobar las cuentas correspondientes al ejercicio de 1909.

Por conducto del señor Inspector de Sanidad se ruega á los señores médicos á una reunión que se celebrará el domingo 14 á las once y media de la mañana en el Paraninfo de la Universidad para tratar del reparto de patentes.

Se ha recibido del Alcalde de Monforte, la contestación al cuestionario de la información que se lleva en esta Inspección, y de la cual se ha ocupado ya este diario. nidano el mamo il el Idem 5.ª, á 14'50. Il aportom aprob

Se le ha concedido el permiso al Alcalde de Villarino, para que pueda celebrar corridas en dicho pueblo los días 16 y 17 del actual.

Con motivo de ser las fiestas en Valdelosa, los días 16 y 17 de este mes, han salido para dicho lugar varias parejas de la Guardia civil.

Ha pasado á informe del vicepresidente de la Comisión el recurso de alzada de Nemesio González, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Arabayona de Mógica, sobre concesión de una parcela de terreno.

Por conducto del Alcalde de Pajares se ha desestimado en este Gobierno civil, un recurso de alzada de Alejandro García, contra providencia de la alcaldía imponiéndole mu'ta.

ca

obt

ace

la s

duc

ve

de

tro

rán

tres

tén

rar

dri

COL

qu

cu

El Alcalde de Fuentes de San Esteban ha enviado el recurso de alzada de Angel Toribio contra providencia de la alcaldía, suspendiéndole por 30 días en el cargo de secretario del Ayuntamiento.

Anoche celebró una reunión la Junta benéfica de protección á la mendicidad, acordando los siguientes nombramientos y soluciones.

Presidentes honorarios, á los señores Obispo, Gobernador civil y Presidente de la Diputación.

Vocales á los directores de los periódicos locales de El Adelanto, El Lábaro y EL SALMANTINO.

Hacer varias gestiones para el progreso de dicha institución benéfica.

SALAMANCA

Trigo candeal, las 94 libras á 43 rs. Id. barbilla id. id. id. 41 » Centeno ... las 90 libras á 27 Algarrobas id. 94 id. 25 Cebada.... id. 70 id. 23 Patatas arroba 11 112 kilos 6

VALLADOLID

ALMACENES DEL CANAL

Entraron 500 fanegas de trigo y se cotizaron las 94 libras á 44 reales.

HARINAS

Selecta... los 100 kilos á 37 pesetas. Extra... id. id. id. 36 Blanca... id. id. id. 38 Corriente, id. id. id. 34 Terserillas á 10 112. 9, 8 y 7 reales arroba,

Medina del Gampe

Trigo à 44'50 reales fanega de 94 libras.

Centeno à 28. Cebada, 22. Algarrobas, á 28. Avena, á 18.

Menudillo, á 10'50. Salvado, á 13'50. Harinilla de 4.ª, á 22.

Harinas. -En el Sur: 36'50, 35'50 y 33'50 los 100 kilos de las cleses M, H, Y, C. sada alor sh atno V

LA CERA DE GAUNA SIEMPRE LITURGICA Y DE CONCIENCIA

es la preferida por las iglesias y las comunidades que no quieren menospreciar el culto católico. REPRESENTANTE

BERNARDO GAZAPO DE ANTA Libreria del Sagrado Corazón, Rúa 51.—SALAMANCA.

LOS CHOCOLATES

DEL SR. GAUNA

VITORIA

son hoy los preferidos por su concienzuda elaboración y porque salen muy económicos.

Pidanse tarifas

QUINTIN RUIZ DE GAUNA

VITORIA

* ES UN HECHO PROBADO QUE TIE IST ESTAD

EL ESCULTOR SOTE

es el que mejores imágenes ha presentado en Salamanca durante estos últimos años.

Dirigirse directamente d el. - Universit dad, 15-6 d su representante en Selames

ce, D. Bernardo Gagapo, Rúa 51.

(c) Ministerio de Cultura 2007

INFORMACION TELEGRAFICA

Servicio especial de la Agencia "Prensa Asociada, para "El Salmantino,

(Recibidos el 12 á las 2'50 t.) DE MADRID

Habla Merino.

El ministro de la Gobernación recibió ayer á los periodistas cerca de la una de la madrugada.

Nos ha dicho que el señor Gobernador civil de Bilbao, en tele grama que le ha remitido, le manifiesta que hay un grupo de obreros que están dispuestos á aceptar la fórmula propuesta para la solución de la huelga ó sea reducir la jornada de trabajo á nueve horas y media durante este mes de Agosto.

También ha asegurado el Gobernador de Vizcaya, que los patronos de algunas fábricas llamarán á sus obreros dentro de dos ó tres días, á fin de que los que estén conformes entren á reanudar los trabajos

Una pregunta.

Preguntado el señor Ministro de la Gobernación á qué obedecía la orden dada al regimiento de Saboya de que se dirija á Durango, en lugar de volver á Madrid como estaba dispuesto, se contentó con responder que él carecía en absoluto de noticias que tuvieran relación con las disposiciones del ministerio de la Guerra, y que no siendo de su in cumbencia, no tiene tampoco por qué conocerlas,

El señor Fernández Latorre,

El subsecretario de Gobernación señor Fernández Latorre, marcha hoy en dirección á Ces-

Allí se verá con el Ministro de Estado señor García Prieto.

Comentarios.

Ha sido objeto de numerosos comentarios, la escasez y falta de importancia en los acuerdos que ayer tarde se tomaron en el Con sejo de Ministros.

Esperaban todos que en vista del fracaso del Gobierno en la solución de la huelga de Bilbao, el Consejo de ministros adoptaría medidas enérgicas y daría algunas disposiciones conducentes 4 acabar con la huelga tenaz y persistente.

Pero no ha sido así, y los conseleros de don Alfonso se han concretado á encomendar al Insti tuto de reformas sociales, el estu dio de huelgas pasadas y el ca rácter de la actual, para después de hechos estos estudios determipar las medidas conducentes al arreglo del conflicto.

Las Cortes de Cádiz.

En el Consejo de Ministros de ayer se estudió con especialísima atención el proyecto de la celebración del centenario de las córtes de Cadiz.

Según los acuerdos adoptados por los Ministros, las fiestas del centenario darán comienzo el día 24 del próximo Septiembre.

La fiesta inaugural, que se ve rificará en dicho día, se celebrará en el teatro de la isla de San Fernando y en el oratorio de San Felipe Neri, que fueron los sitios donde estuvieron funcionando las famosas cortes gaditanas.

Al acto de la fiesta inaugural asistirán el señor Canalejas, un Ministro que se designará á su debido tiempo, el presidente del Con- lá que los acompañaran, logrando

greso señor conde de Romanones y una comisión de senadores y diputados.

El señor Presidente del Consejo de Ministros se ha encargado de pronunciar el discurso de aper-

Los Ministros en San Sebastián

Se nos ha asegurado que en San Sebastián celebrarán muy pronto una entrevista importante los Ministros de Estado, Hacienda y Marina.

Al efecto el Ministro de Hacienda marchar á la capital de Guipúzcoa desde Biarrit donde en la actualidad se encuentra, y el señor Arias de Miranda desde el balneario de Arzola.

El Nuncio de Su Santidad.

Como ya se había asegurado, el Nuncio de Su Santidad en Madrid Monseñor Vico, pasará en Zarauz una temporada y luego regresará á Madrid, pues hasta la fecha no ha recibido orden ninguno en contrario.

DE BILBAO

De mal en peor,

La huelga de mineros de Bilbao va presentando de día en día un caracter más serio y amenaza-

El vecindario está intranquilísimo y se teme que de un día á otro, estalle la huelga general.

Muchos obreros, que quisieran trabajar, ante las coacciones que sufren por parte de los huelguistas, han decidido abandonar á Vizcaya y dirigirse á Cataluña en busca de trabajo.

Se teme que el conflicto se agrave cuando los numerosos obreros que ahora están en la sie ga por los campos de Castilla regresen en busca del trabajo en las minas.

El señor Gobernador civil ha comunicado á los patronos los requerimientos del Gobierno central, para que abran sus fábricas á los obreros que desean trabajar.

Los patronos que ya estaban resueltos á hacerlo han acordado aplazar hasta el Martes la apertura.

El Gobierno les ha prometido que está dispuesto á mantener á toda costa la libertad del trabajo, para que los obreros que acudan al llamamiento puedan hacerlo sin exponerse à las frequentes y violentas coacciones de que muchas veces han sido víctimas por parte de los huelguistas.

Los huelguistas persisten.

Las coacciones que el Gobierno pretende evitar á toda costa han comenzado ya.

Apenas empezó á circular entre los huelguistas de Gallarta la noticia de que la Sociedad minera de Galdamés cargaría durante la noche un tren de mineral destinado á las fábricas de los Altos Hornos, congregáronse en el centro obrero y acordaron oponerse á que los trabajos de cargamento se realizaran.

Desde el centro obrero se dirigieron, bien armados de palos y barras, á la estación de Arcocha

A cuantos huelguistas encontraban en el camino, les inducían

así reunirse en número que no ba jaba de dos mil.

Un grupo de guardias miñones al mando de un capitán, les salió al encuentro.

Los huelguistas no dudaron un momento en decir al capitán de los miñones que su objeto no era otro que impedir la carga del tren.

El capitán, después de continuadas porfías, pudo convencerles de que era inexacta la noticia que había circulado relativa al cargamento y los obreros convencidos se disolvieron marchándose á sus casas.

Poco después, algunas fuerzas de infantería llegaban á la estación para protejer la carga del carbón. Una salvajada.-Lluvia de piebras.

En el barrio de la Casilla, inmediato á Bilbao, y en la línea del ferrocarril existe un ramal de una línea que va á una de las minas de Vizcaya.

Cuando llegaba el tren de mercancias, el maquinista conductor observó que en los railes estaban colocadas enormes traviesas que interceptaban el paso del tren,

Gracias á su prudencia pudo evitarse un violento descarrilamiento.

Los empleados del ferrocarril bajaron para retirarlas y dejar el paso libre.

Pero cuando estaban ocupados en ese trabajo, cayó sobre ellos una lluvia de piedras que les obligó á retirarse y á defenderse de la pedrea, ocultándose con los vagones del tren.

Ni el maquinista ni los empleados pudieron darse cuenta de donde había partido la salvaje agresión, ni quienes pudieran ser los salvajes que de aquella manera tan cobarde los atacaban.

Se pasó inmediatamente avisó de lo ocurrido á la Gyardia civil. Salieron varias parejas á recorrer los contornos, pero á apesar de las activas diligencias que practicaron, no pudieron encontrar el más pequeño rastro que los encaminará en el descubriento de tan bárbaros agresores.

La benemérita ha continuado nuevas pesquisas, habiendo dete nido à algunos sospechosos que juran y perjuran no haber tenido participación de ningún género en aquel suceso.

El regimiento de Saboya.

Ha llegado á Durango el regimiento de Saboya.

El ministro de Estado, señor García Prieto, ha dicho que la marcha del regimiento á la villa vizcaína, obedece única y exclusivamente á una medida de previsión, sin que pueda darse fe á los rumores que han circulado de que en Durango han estallado serios desórdenes.

La huelga general.

Cunde con verdadera insistencia el rumor de que los obreros trabajaban con toda actividad para que el martes próximo se declare en Vizcaya la huelga general de todos los oficios.

Quieren los huelguistas que sea el Martes próximo, por lo mismo que los patronos han acordado abrir las fábricas en aquel mismo

Soriano y Nougues.

Hoy llegarán á la capital de

Vizcaya los señores Soriano y Nougués.

Ignórase el objeto de su viaje aunque se supone que está intimamente relacionado con la huel ga minera.

DE OVIEDO

Para Modine dal Campo

Don Carlos y doña Luisa.

Procedentes de Comillas, han llegado al santuario de Covadonga, los infantes don Carlos de Borbón y doña Luisa de Orleáns, acompañados de sus hijos.

El viaje lo han hecho de riguroso incógnito.

Permanecerán en Covadonga varios días.

DE VITORIA

Fracaso de Galdós.

En el teatro principal de la capital de Alava se ha estrenado la última producción dramática de don Benito Gérez Galdós, titulada Casandra.

El fracaso de la obra ha sido tremendo.

A pesar de haber sido anunciada en carteles extraordinarios, apenas hubo personas que presenciaron la representación.

Muchos de los espectadores salieron antes de que la función terminase,

Con esta obra se ha despedido de Vitoria la Compañía de la Cobeña, que ha venido actuando una temporada,

DE ALICANTE

Como merecian.

De Alcoy comunican que un grupo de católicos castigó como merecían á unos radicales que presenciaban entre comentarios bufos y alusiones ofensivas, el reparto de una hoja en que aquellos eran violentamente atacados.

Repartieron bufetadas y palos y la policía hubo de intervenir para apaciguar los ánimos de los católicos ofendidos, logrando á duras penas que el orden quedara restablecido.

DE GERONA

Manifestación católica.

Los católicos de Gerona, celebrarán el domingo próximo una manifestación de protesta contra el Gobierno, por sus disposiciones antirreligiosas y por las rigurosas y arbitrarias medidas que tomó contra los vascos y navarros.

Se están recibiendo numerosas adhesiones de muchos pueblos de la provincia.

DE BARCELONA

La huelga de metalúrgicos.

Hoy se celebrará en el Gobierno civil, una reunión de patronos y obreros metalúrgicos, para tratar de la solución de la huelga.

Créese que se llegará á un acuerdo que dé fin al conflicto.

Don Alfonso Oliveda.

Completamente restablecido el señor Oliveda de la herida que recibió por uno de los disparos del agresor de Maura, ha salido para Comprodón á recuperar las fuerzas perdidas en su enfermedad.

En Comprodón ha sido objeto de una entusiasta acogida por parte de sus numerosos amigos.

DE PALMA

Horrible ciclon .- Marineros ahogados.

Del Palma nos comunican que en el sitio conocido con el nombre de Sabina, próximo á la isla

de Formentera, se ha desencadenado un violentísimo ciclón.

Un vapor que remolcaba tres barcazas cargadas de sal, ha zo zobrado.

También se perdieron varios faluchos, pereciendo ahogados los que los tripulaban, á pesar de los inauditos esfuerzos que se hicieron para salvarlos.

Las pérdidas son enormes.

EXTRANJERO

DE PARIS Rectifican.

Algunos amigos que se dicen íntimos de Briand, consideran como inexactas las frases que se dice dirigió á Don Alfonso, durante la entrevista en Rambonillet.

Dicen que no es exacto que aconsejara á Don Alfonso que no rompiera con el Vaticano.

A tiros.

En una fábrica dedicada á la industria pirotécnica, instalada en Rochefort, varios individuos intentaban cometer un asalto.

Quisieron convencer al centinela á que se retirara, pero éste no quiso acceder y fué herido por los asaltantes.

Acudieron los soldados y al disparar sus fusiles contra los bandidos, hirieron de muerte al infortunado centinela, mientras los criminales salteadores desaparecían.

PRENSA ASOCIADA

Ha llegado à Palma el general Linares con objeto de visitar al se ñor Maura y asistir al Te Deum en acción de gracias, que se celebrará el domingo próximo. Se muestra muy reservado en política.

El general marchará á Valencia el viernes.

ARRIENDO DE CASA

Se arrienda una situada en la carretera de Penaranda (hoy sirve para tienda de ultramarinos y embutidos) cerca de la Granja de Laserna. Consta de planta baja y principal, corral, horno y cuadra.

Para tratar, Ramos del Manzano, 25.

CHOCOLATES de Juan F. Martinez é Hijos, San Juan Bautista, 13 y 15. Fabricación de todas clases de chocolates de 6 á 12 rea'es, Salamanca.



LEON ARIAS

CIRUJANO-DENTISTA Doctor Riesco, 2 (antes Toro), Salamanca.

Urberuaga de Ubilla.-Marquina Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase Memoria y guias. Se remiten gratis.

Regulador de las digestiones

MATILLA

Maravilloso y sencillo producto vegetal para la curación rápida y segura de les trastornos gastro-

ntestinales y sus consecuencias: como estreñimiento, flatulencia, acedia, constipación, dolores de vientre, malestar general, indigestiones, dispersias, gastralgias, irritaciones, diarreas, etención de la orina, cólicos generales, hepáticos y nefriticos, enfermedades biliosas y todas las fiebres que tengan origen en los trastornos gastrointestinales y alteración de la orina.

Con el Regulador de las digestiones se tiene la salud de los enfermos en la mano, pues es evidente que, metodizadas las funciones gastro-intestinales desaparecen todos los sintomas y molestias, y la salud y el apetito surgen espontaneamente como consecuencia natural mana non Tratamiento: Se limita á emplear la infasión

de estos sencillos y maravillosos polvos reguladores de las digestiones en enemas ò lavativas, porque asi permanece el estómago tranquilo y en actitud de funcionar bien y con regularidad lo que no ocurre cuando se emplean medicaciones en que es indispensable ingerir las drogas por la boca; y es tal su bondad y eficacia prodigiosa, que alivia desde las primeras dósis.

Caja con 20 dosis, 3 pesetas. Se remite por correo certificado por 3'75. El pago después de la cura, á quince dias fecha del envio. Los pedidos por correo á José Matilla, en Toro. Consultas por

De venta en Salamanca: Farmacia de dou Pablo B. de Heredia, calle de la Rúa.

(Provincia de Salamanca)

TEMPORADA OFICIAL: DE I.º DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE

Abiertos todo el año

Sin rival contra el REUMA en todas sus manifestaciones, parálisis, sifilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

FONDA Y HOSPEDAJE Para más detalles pidanse pros-

pectos à DON CARLOS LLAURADO

BAÑOS DE LEDESMA SALAMANCA El comercio de materiales eléctricos de Ca-

bezas y Martin, se ha trasladado á plasa del Corrillo, núm. 34, esquina á la calle de Juan del Rey.

Es exquisito, higiénico y muy

nutritivo. Deslad le obnaiqui. Unico punto de venta: Comer-

cio de Ultramarinos de GARCÍA BARRADO, 35 Y 37.

INESTAL--(PELUQUERO) PLAZA MAYOR, 26

Regente de Farmacia.-Se ofrece para prestar sus servicios en alguna de las de esta capital; persona competente y de garantia. Se dan informes en la calle de Zamora, número 62, principal.

D. Ceferino S. Dominguez ESPECIALISTA

en la garganta, nariz y oídos.-Consulta de 10 à 13. - Agustinas, núm. 4.

SIDRA CHAMPAGNE

Para emblema de amores Romeo y Julieta, para ricos licores

nuestra etiqueta. No hay pareja famosa como mi muestra, ni sidra deliciosa

como la nuestra. Por eso te aconsejo, lector amable, si oir quieres à un viejo anhaodiasid ya venerable,

que si sidra deseas, en la etiqueta hariberon al cheal es preciso que leas Romeo y Julieta.

Imprenta Católica Salmanticense Arroyo del Carmen, 15.

[ANUNCIO!

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante Fábrica de España). También ofrece su nueva fábrica de rótulos en hierro esmaltado y envía á todo el que remita 1'50 pesetas una placa de muestra de 20 centime-

tros por 5, con una palabra ó nombre tal como CAJA, PRECIO FIJO, RETRETE, SECRETARIA, ESCRITORIO, etc. Por 3 pesetas se envía certificado 1 sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para lacre, pluma y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres:

Encomienda, 20; dup. Mayor, 70; Victoria, 12 y Teruel, 10.

(c) Ministerio de Cultura 2007

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DE TRENES

HORAS DE ENTRADA

De Medina del Campo

Correo, regular, á las 4,33 mañana. Mixto, regular, á las 9,20 mañana. Sudexprés, diario, á las 11,20 managa, absulpes negros othoga le v bi

Tren número, 23, mixto, diario, á las 6,30 noche.

De Ciudad-Rodrigo y la Frontera de Portugal

El tren correo, diario, número 2, á las 9,36 noche. El tren mixto, diario, número 6, á

las 10 mañana. Tren número 8, sudexprés diario, á

TEMPORADA OFICIAIS

ashorno Ai

all the said OCCOPILISED ON

CORT SERE

HACK

las 10,49 mañana.

El tren número 16, rápido, martes | v viernes, á las 9,48 noche.

De Astorga

El tren correo, diario, á las 4,40

El tren mixto, diario, á las 4,22, El tren de mercados, circula los martes, à las 21,15 de la noche (Zamora).

De Plasencia

El tren correo, diario, á las 10 ma-

El tren mixto, diario, á las 10,23 noche.

De Avila á Salamanca

El tren mixto, diario, á las 2,29

Tren especial (los jueves) á las 8,15

noche. HORAS DE SALIDA

Para Medina del Campo

Tren correo, á las 10,10 noche. Mixto, número 4, á las 3 tarde. Sudexprés, número 12, á las 10,45

Mercancias, número 24, á las 6,20 mañana.

Para Ciudad-Rodrigo y la Frontera de Portugal

Tren núm. I, correo diario, á las 5 mañana, ob chasa ma ol siav l Tren núm. 5, mixto diario, á las

enas iraba pa

ron antes de

Tren núm. 7, (sudexprés) diario, á | las 12,25 mañana. Tren núm, 15 (rápido) miércoles y sábados, á las 4,45 mañana.

Para Asterga

Tren correo, diario, á las 11 noche. Tren mixto, diario, á las 10,45 ma-

El tren de mercados circula los martes, á las 5,50 de la mañana (para Zamora).

Para Plasencia

Tren correo, diario, á las 4,55 Tren mixto, diario, á las 5,5 mader que impedir la curea del

Para Penaranda

Tren mixto, diario, a las 5 tarde. Tren especial, (los jueves) á las 10,40 mañana.

SERVICIO DE COCHES

HORAS DE ENTRADA

De Vitigudino, á las 5 de la tarde; de Ledesma y Calzadilla, á las 10 de la mañana, y de Alba, á los 10 made Ministros se ha encerguada

HORAS DE SALIDA

Para Vitigudino, á las 8 de la mañana, para Ledesma y Calzadilla, á las toda clase de encargos diariamente

Ultramarinos y Coloniales

EUSTASIO MÉNDEZ PÉREZ Calle de la Rúa, núm. 49

Gran surtido en cafés, chocolates de Astorga, azúcares, garbanzos del país, conservas de todas clases, accites de la Sierra de Gata y demás artículos.

Especialidad en galletas finas, caramelos, licores de las mejores marcas.

2.30 tarde, y para Alba, á las 3 tarde. Los mejores artículos y más baratos

Sociedad española de seguros incendios á prima

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909. t pesar de haber sido nameir-

Was and GA	RANTIAS	PESETAS	CTS.	-
	Suscrito	5.000.000 1.500.000		51
Reservas	Estatuaria:	1.000.000 1.035.479	68	86 IP
Siniestros satisfechos.		13.044.164	21	RI BI

Domicilio social.-Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624

Sub-director en la provincia de Salamanca: D. Arturo Gómez y Gómez.

Oficinas: Doctor Riesco, números 23 y 25 y Especias 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1910.

iiiEl movimiento se demuestra andando!!!

Limpiando el calzado con crema CONSERVIN se obtiene, á más de un hermoso brillo, cierta flexibilidad, con la doble ventaja sobre otras marcas que ignorantemente blasonan de NON PLUS ULTRA, de no lastimar la flor ó epidermis de la piel por fina que

Pídase en comercios de curtidos, zapaterías y limpia-botas.

Representante en Salamanca de la importante Fábrica de Berlin C. F. HEYDE D. VALERIANO HERRERA Quintana, 4, (junto á San Martin).

LA SASTRERIA

que ofrece al Clero las garantias más sólidas, tanto por la bondad de los géneros como por la buena confección y economía, es la de

LUCAS VICENTE

en el local que ocupaba Benitez, en la calle de la Rúa, al lado de la Librería del Sagrado Corazón.

Servicio Féretros de andas Féretros de zinc para embalsamientos de madera in imperiales corruptible GRAN FUNERARIA RUA, 58.—SALAMANCA SERVICIO PERMANENTE

Variado surtido en coronas de pluma y porcelana. Féretros desde lo más modesto hasta lo más elegante y severo.

Gran surtido en coronas de pluma

💥 Precios sumamente económicos 💥 y porcelana MAG (6/2000) Coche funebre desde 2 hasta 8 caballos



CONSEJO PRACTICO

Un Senor Cura que desea de veras introducir en su iglesia el Canto Gregoriano, se lleva los discos que yo le vendo, que están magni-licamente impresionados por la her-mosa masa coral de los Carmelitas de Burgos, con valiosos elementos de la Catedral, y con muy poco trabajo enseñará muy pronto á media docena de niños. Estos cantarán en breve la Misa de Angelis, y sin esfuerzo ninguno llegarán á cantarla todos los niños. A poco que se esti-mule al pueblo irán cantando todos, llegando à desterrar el desentonado canto de hoy, dándose al divino canto la verdadera interpretación, que con tanto afan recomiendan los Prelados todos PARA SECUNDAR LOS DESEOS Y MANDATOS DEL SUMO PON-TIPICE REINANTE, SCOROLISTO COTO

NOTA BENE. -- No se me oculta que si los Párrocos están pobres, sus Fábricas andan escasistmas; pero si se unen para ello los 4 ó 5 companeros próximos, la cosa es más viable. Por mi parte ofrezco cuanto puedo: rebajas, plazos, esc.

GAZAPO.-Salamanca.

ALMACEN DE MADERAS

J. García Piedra (Hije)

evis altra PUEÑO TO TO

Frente a Calatrava

SUCURSAL: Arrabal del Puente.

Materiales de construcción; yeso, cal morena, cemento, portland, marca «Cangrejo»; cal hi-dráulica, azulejos, mosáicos y baldosines. Sierra mecánica de gran economia para cuanto se desee aserrar, garantizando el perfecto servir; encargándome de todas clases de obras de carpinteria.

Para los constructores de coches y carreteros les ofrezco pinas secas hechas á la medida para nada más colocarlas, en estas condiciones es una gran economia para los constructores que carezçan de sierra mecanica: fijarse bien,

El regimiento de Saboya,

Ha Hegado á Darango e

raduel succeor

iento de Saboya

Inmenso surtido en papeles pintados =

y aparatos para electricidad.

lución de la hariga ó sea re

Lámparas filamento metálico

70 % de economía DSRAM 3'90 pesetas una. WOLFRAN 40 y 50 bujías

2'50 pesetas una. da a

MANUEL SERRANO.—POETA IGLESIAS, NUM. 12.



1.4 marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1,75, 2 y 2'59 2.4 marca: Chocolate de Familia.

Elaborados segán fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pam: plona y San Sebastián. -- Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50/ps. quetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paque tes al detall. Principales ultramarinos,

3.ª marca; Chocolate Económico. 350 16

BARTOLOMÉ Y GARCÍA (LOS CUBANOS)

Coloniales y Ultramarinos finos de todas clases. - Ferretería. - Loza. -Cristal. - Piedras filtros legitimas de Canarias. - Pararrayos. - Timbres. - Toda clase de material eléctrico y de bombillas. -- Se hacen instalaciones eléctricas y de pararrayos á precios muy económicos. - Teléfonos. - Tricars. - Motocicletas. - Bicicietas y piezas de recambio para las mismas - Cubiertas de Michelim para automóviles. - Carburo de Calcio. - Especialidad en cafés tostados y en gasolina y motonacta para automóviles. Hour sontamm el nierro

En toda clase de artículos de este Comercio se abona el dos por ciento en metálico ó en géneros del establecimiento.

OF CONFUNDIRSE TO THE REAL PROPERTY OF THE PRO

(LOS CUBANOS) Les obis ad on oral

Y 15.-SALAMANCA A. 13

AGUAS MINERALES DE

PARTIDO DE LEDESMA

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas, variedad bica? onatada, las de la acreditada Fuente del Estómago.

INDICACIONES

Las del Balneario están in licadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso articular y fibroso. Enfermedades de la piel, Aparato respiratorio y digestivo. Rinitis, Faringitis, Laringitis y Escrofulismo.

Fuente del estómago. Unica en España, sulfurosa-sódica, que goza de la cualidad de bicarbonatada azoada. Indicadisima en toda clase de dispepsias, gastralgias pirosis, úlcera gástrica, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las asecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las sarmacias de B. Manuel G. Sánchez, García Barrado 53; D. Jerónimo O. de Urbina, Plaza

Mayor, y de D. José Hortal, Doctor Riesco 81. Para pedidos de habitaciones, agua embotellada, Memorias, etc., dirigirse al Administrador del Balneario, por Ledesma.

Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higiénicus, hermosos salones de recreo, a salones de recreo, a salones de recreo, a salones de secreo, a salone d

l'emporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre.

Coche diario de Salamanca al Balneario que sale de la calle de Pérez Pujol á las tres de la tarde.



COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal CUARENTA Y CINCO AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida - Seguros contra incendios

SUBDIRECTOR EN SALAMANCA

PLAZA DE LA LIBERTAD

How the man & it rapidal the back to Sthina, good in & la isla-

Palma nos comunican que

sense i sino conocido con el nome

Arroyo del Carmen, 15

Novedades en toda clase de trabajos tipográficos.—Esquelas de funeral y recordatorios de todas clases y precios.—Cédulas de examen y comunión á 1,25 el millar. - Vales para la catequesis á 6 pesetas el millar en cartulina. - Cartas, sobres y facturas comerciales de varias, clases y en inmenso surtido. - Tarjetas de visita, carnets, menus, etc., desde 1 peseta en adelante. - Toda clase de mo-

delos para Ayuntamientos, y todo lo concerniente al ramo de tipografía.

En este ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO se hace toda clase de trabajos á precios muy económicos, con prontitud y esmero. Es el único que puede competir con cualquiera por el mucho surtido de materiales que posec-

Encuadernación con todos los adelantos las coacciones que el Cabier y maquinaria moderna.

stern about a OBRAS IMPRESAS EN VENTAS YOUR IS HOLDEN Hay Tesoros católicos al precio de 1,25 pesetas el ejemplar, y adquiriendo una doesna en adelante, á 0,75 céntimos cada uno.

La crisis de la Agricultura, de D. Santiago Sebastián, al precio de UNA peseta. A los pedidos de seis ejemplares en adelante, se les hará la rebaja del 25 por 100 y se le enviarán por el correo Los pedidos se harán al Administrador de esta Imprenta.

ESPECIAL DE PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

INSPECTOR PROVINCIAL DE SANIDAD

Avenida de Mirat, Hotel, núm. 8, entresuelo. Horas de consulta: de ocho á diez de la mañana, y de una á seis de la tarde strongers se designará à su debis trubun en el camino, les

O trempo, el presidente del Con- Là que les acompañarans, lagrando

(c) Ministerio de Cultura 2007

Eccomisons, 20; dup. Mayor, 78; Violaria, 12 y Terusi, 10.